
王毅斥三方攪局
不符本地區民願

美日澳發聲明 妄指非法南海仲裁具約束力
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南海問題近段時間
因菲律賓單方面提起
的所謂仲裁案炒得沸
沸揚揚，但隨着菲新
政府上台並傳出已確
定赴華談判代表人
選，昨日美國最新表
態支持對話，以及前
一天東盟外長會聯合

聲明重申當事國談判解決，未來南海更多
將是打打嘴仗，亞太地區最大的火藥桶，
反而是因為部署薩德而變得格外微妙的朝
鮮半島局勢。

本月8日，美韓不顧中俄等多國強烈反
對，宣佈在韓將部署「薩德」反導系統。
臥榻之下豈容他人酣睡？24日，央視《新
聞聯播》首次曝光中國中段反導攔截試驗
的現場畫面，罕見地播出2010年和2013
年中國兩次中段反導試驗細節。同樣是在
24日，中國外長王毅在老撾萬象會見韓國
外長尹炳世。王毅鄭重指出，在韓部署
「薩德」系統，必將損害中韓互信，再次
奉勸韓方權衡利弊，慎之又慎，三思後
行。

值得注意的是，據外電報道，朝鮮新任
外務相李勇浩23日出發前往老撾出席東盟
外長會時，在機場為李勇浩送行的官員包
括中國駐朝鮮大使李進軍。李勇浩前往萬
象途中在北京停留。外界分析認為，中國
駐朝大使的出現意味着李勇浩在此行中或
將與中國官員接觸。與此同時，「薩德」
的始作俑者美國也派出國務卿克里、總統
國家安全事務助理賴斯等頻繁與中方通話
和會面。

事實上，近些年來，美、日、韓三國一
直演習不斷，頻繁對朝秀「肌肉」，如今
又宣佈部署「薩德」，更是火上澆油。另
一方面，朝鮮也多次無視聯合國安理會決
議，繼續進行導彈試射。朝鮮一直希望與

美國直接對話，但卻不被美國所接受。同時，美俄關係又
因烏克蘭問題陷入持續僵持，恢復六方會談困難重重。

面對錯綜複雜而又分外緊張的半島局勢，目前六方當
中，只有中方能繼續發揮積極建設性作用，從中斡旋，
努力化解危機，而真正要取掉懸在朝鮮半島之上的「達
摩克利斯之劍」，最終仍有賴有關各方
保持高度克制，特別是美韓要及時懸崖
勒馬，絕不能再採取任何輪番行動，令
原本緊張局勢再度升溫，否則，稍有不
慎，就可能點燃朝鮮半島火藥桶。
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香港文匯報訊 綜合新華社、中新社、BBC報

道，中國外交部長王毅26日出席老撾萬象第六屆東

亞峰會外長會期間，針對美日澳25日晚發表涉及南

海局勢的三方聲明，據理予以嚴正駁斥。王毅稱，

如果三方真的希望南海穩定的話，支持直接當事國

通過對話協商解決爭議。現在，是檢驗你們是和平

維護者還是攪局者的時候了。
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香港文匯報訊綜合新華社、中新社報道，東盟與
中日韓（10+3）外長會昨日在老撾萬象舉行，其
間，日本外相岸田文雄再次提出希望年內實現中日
韓領導人會晤。不過在會前，中國外交部長王毅應
約與岸田會面時就明確表示，當前中日關係並不令
人滿意，脆弱敏感一面仍很突出。他奉勸日本不要
繼續介入南海問題，一錯再錯，沒完沒了。

中日關係不令人滿意
王毅7月25日在老撾萬象出席東亞合作系列外

長會期間，應約會見日本外相岸田文雄。王毅
說，當前中日關係並不令人滿意，脆弱敏感一面
仍很突出。下半年中日關係有一系列政治外交安
排，希望日方採取實際行動，維護中日間四個文
件確立的政治基礎，落實四點原則共識，配合中
方辦好G20峰會，為中日關係改善創造有利條
件。
王毅重申了中方有關南海問題的立場，強調指

出，日本不是南海爭議的當事國。在中國和東盟發
表聯合聲明推動南海問題回到《南海各方行為宣

言》正確軌道的情況下，日本如繼續高調介入，蓄
意炒作，只能坐實日方是別有所圖。至於南海的航
行自由，過去沒有，今後也不會有問題。中國首先
是維護航行自由的堅定力量。王毅奉勸日方謹言慎
行，不要一錯再錯，沒完沒了。
岸田文雄說，近來，日中保持了高層接觸。日方

願與中方共同努力，加強高層交往，擴大經濟、反
恐等領域合作，妥善處理分歧，改善國民感情，構
建新時代日中關係。日方願配合中方辦好今年G20
杭州峰會。

在老撾首都萬象舉行的東亞合作
系列外長會期間，東盟與中國

就南海問題釋放出向前看的積極信
號。在菲律賓南海仲裁案臨時仲裁
庭作出漏洞百出的所謂裁決後，南
海問題迎來撥亂反正的新契機。對
於美國此前不斷催促東盟拿出對南
海問題的一致態度，與會的東盟國
家表現得十分謹慎。
王毅說，25日召開的中國—東盟

（10+1）會議十分融洽、和諧，會
後11位外長共同發表全面有效落實
《南海各方行為宣言》的聯合聲
明，承諾回到由直接當事方協商解
決具體爭議的正確軌道，對外發出
了中國東盟共同維護南海穩定的積
極信息。但遺憾的是，當天深夜，
美日澳三方發表了另一個聲明。這
個聲明繼續炒作南海問題，渲染地
區緊張，實際上把矛頭指向中國。
鑒於該聲明已經造成影響，中方必
須作出必要反應。

背離形勢不合時宜
王毅說，從25日到26日，我們看

到的景象是，一方面本地區國家決
心加強深化合作，期待南海局勢降
溫，另一方面這個三方聲明卻還在
煽動升溫；一方面本地區國家都不
願在仲裁案上選邊站隊，認為這是
中菲的雙邊問題，另一方面這個三
方聲明仍一口咬定充滿爭議的所謂
裁決具有法律約束力；一方面世界
上70多個國家以不同方式表達理解
和支持中國的正當立場，另一方面
這個三方聲明仍在明裡暗裡指責中
國。這個聲明的發表很不合時宜，
與形勢的發展極不和諧。這個聲明

與本地區國家正在維護南海穩定的
努力不相符合，與本地區人民希望
南海局勢降溫的願望不相符合，與
域外國家應發揮建設性作用不相符
合。

促支持當事國對話協商
王毅說，如果你們三方真的希望

南海穩定的話，就應支持中國和東
盟落實好《南海各方行為宣言》，
支持直接當事國通過對話協商解決
爭議。現在，是檢驗你們是和平維
護者還是攪局者的時候了。
另據BBC報道，美國與會期間對

於南海議題的立場有緩和跡象。美
國國務卿克里在與王毅會面時表
示，美國對菲律賓單方面提出的南
海仲裁案內容「不持立場」。美國
明確支持中菲恢復雙邊對話，通過
雙邊對話協商來解決目前存在的問
題，盡快翻過仲裁案這一頁，使南
海局勢降溫。

香港文匯報訊 中國南海艦隊航空兵部隊近期人事調整頻繁，據
澎湃新聞26日引述《海南日報》報道，原政治部主任姜平調往北
海艦隊服役後，范紅斌首次以南海艦隊航空兵部隊政治部主任身
份見諸媒體報道，填補姜平的職缺。此外，南海艦隊航空兵部隊
多名高層也集中亮相。
報道指，25日上午，海南省委常委、海口市委書記孫新陽率隊走
訪慰問了駐市軍警部隊，海南省委常委、省軍區政委劉新，省軍區
副司令員李谷建、畢重峰，省軍區參謀長楊征，省軍區政治部主任
王光明，南海艦隊航空兵部隊司令員崔玉忠、政委蔡善飛、副司令
員趙紀成、副政委王玉芳、政治部主任范紅斌，武警海南省總隊司
令員孫建鋒、政委雷萬軍等部隊領導參加了慰問活動和座談。

崔玉忠任艦隊副司令員
公開報道顯示，范紅斌此前擔任海軍大連艦艇學院副政委兼訓
練艦支隊政委，大校軍銜。此外，上述報道指出海軍原參謀長助
理崔玉忠已接替王長河出任南海艦隊副司令員兼南海艦隊航空兵
部隊司令員。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報
道）中國冶金礦山企業協會26日發佈消
息稱，國內20餘大中型冶金礦山企業聯
合、並由中國冶金礦山企業協會代表，
於前一日向中國商務部提出對原產於澳
洲、巴西的鐵礦石產品進行反傾銷調查
的申請。業內分析，國際礦業巨頭淡水
河谷、力拓、必和必拓逆市擴產，旨在
通過低價傾銷，將高成本礦山擠出市
場，謀求長遠的壟斷利益，而中國作為
全球最大的鐵礦石用戶，將是鐵礦石市
場壟斷的最大受害者。

對外依存近85% 大量中企停業
該協會在申請中表示，國際主流礦

山 80%以上的鐵礦石產品出口到中
國，進口價格明顯低於國內鐵礦石產

品生產成本。大量、低價進口，已對
國內鐵礦石產業造成嚴重衝擊，投資
持續撤離，企業虧損面加大，大量企
業停業關閉，產業開工率不足65%，
產品對外依存度接近85%，鋼鐵產業
安全面臨巨大挑戰。
數據顯示，近十年中國鐵礦石對外依

存度從2000年的34%提高到2015年的
84%，2016年1至2月份達到86.7%的歷
史最高點。
中國冶金礦山企業協會建議汲取教

訓。「過去十年，市場形勢好時，礦業
巨頭大幅拉高礦價，國際礦價上漲6
倍，巨額利潤流向國外礦業巨頭，國內
鋼企原料成本大幅增加，導致全行業虧
損，淪為國際礦業巨頭的『苦工』，在
戰略上陷入被動，教訓慘痛。」

鐵礦石進口涉壟斷
中企聯申反傾銷調查

南海艦隊航空兵高層亮相
范紅斌任政治部主任

華警告日：別介入南海 勿一錯再錯
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王毅促東盟中日韓處理好三關係
一. 處理好10+3(東盟10國與中日韓3國)同其他區域合作機制的關

係。突出特色，協調發展，形成合力，為區域一體化作出積極
貢獻。

二. 處理好「10」與「3」的關係。始終堅持東盟主導，支持東
盟共同體建設。

三. 處理好傳統優勢領域和新領域的關係，當前10+3合作正進
入平台期，「低垂的果實」所剩無多。下一步應着重加強
金融安全合作，深化貿易投資合作，推動農業減貧合作，
促進互聯互通建設，開展國際產能合作，增進社會人文交
流。 ■資料來源：中新社

■王毅昨日在東盟與中日韓外長會後
和菲律賓外交部長亞賽（右）握手交
談。 法新社

美國國務卿克里 日本外相岸田文雄 澳洲外長朱莉·畢曉普 新華社

■■中國外交部長中國外交部長
王毅出席在老撾王毅出席在老撾
萬象舉行的東盟萬象舉行的東盟
與中日韓與中日韓((1010++33))
外長會外長會。。

新華社新華社

■■第六屆東亞峰會外長會昨日在第六屆東亞峰會外長會昨日在
老撾首都萬象舉行老撾首都萬象舉行，，與會代表在與會代表在
會議開始前合影會議開始前合影。。 新華社新華社


